
 
 

 

 面白い！ただただ面白い！なるほど！と点と点がつながった瞬間が沢山あり、視野をぐっと広げ

てもらった感じがします。もっとアンテナを広げ、頂いた視点を維持したいと思いました。 

 

 とても楽しく聴くことができました。主権者として代表者を選んで終わりではなく、国会議員を育

てていけるように、そんな子どもを育てていきたいです。 

 

 教職についている以前に、社会そのものの仕組み・あり方がよくわかっていなかったと反省しきり

です。目からウロコの話でした。ごちゃごちゃ理屈で話すのではなく、なぜ？を考え本人に聞いて

共に考えることだと思いました。メディアチェックの大事さもよくわかりました。ありがとうござ

いました。 

 

 興味深く引き込まれてしまいました。あっという間の 2時間でした。何かと敬遠しがちな憲法を分

りやすく教えていただくことができ、新たな発見がたくさんありました。もっと憲法のことを学び

たいと思いました。 

 

 身近な例で説明してくださったので非常にわかりやすかったです。数の維持やだましうちで政治

が進んでいくのはおかしなことなので、もっと私たちも勉強をしていかないといけないと思いま

した。疑問を持てて、選挙に行けるような人を育てられればと思います。 

 

 今までなんとなくでしか法律をとらえていなかったですが、今回の話を聞き色々なことが明らか

になったと思います。今回学んだような法律憲法の捉え方を子どもたちに伝え教育していかなく

てはいけないんだなと思いました。特に憲法の位置、条約は法律との関係について、改定のおかし

さなどは目からウロコの思いでした。とても有意義な講演会でした。ありがとうございました。 

 

 日本国民として社会契約している日本国憲法。とても大切なことが書かれているのに、よく分かっ

ていないことが多いと実感しました。自分たちが今日のように勉強して、主権者としての国民（子

どもたち）を教育の場で育てていかなければならないなと思いました。そして今好き勝手やってい

る行政に対し、世論として声を上げて権力チェックできるようになっていかなければと思いまし

た。すごく楽しく、しかもしっかり学ばせてもらいました。ありがとうございました。 

 

 おかしいことに“おかしい”と気づく、“おかしい”といえること。それが忘れられ始めていると

思います。子どもたちにも伝えられることがたくさんあると思いました。自らが率先して行動に移

していける人間でありたいと思いました。 

 

 憲法「改悪」反対！を心に決めていたが、実際憲法について何も語れない自分に気付かされました。

落胆するばかりではなく、まだまだできることがありそうだということがわかってよかったと思

います。 
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